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新华社旧金山 2 月 13 日

电 美国波音公司的 747-8 洲

际飞机于当地时间 13 日首次

亮相， 它是波音在 400 至 500

座级客机市场上的唯一机型。

波音公司发布的新闻公报

介绍说， 波音当天在其位于美

国华盛顿州的埃弗里特工厂举

行 747-8 洲际飞机下线仪式。

据波音公司提供的材料介

绍，747-8 洲际飞机在三级客

舱布局下可搭载 467 名乘客。

与其他大型客机相比， 这款大

运力的新客机能够为航空公司

提供更低的运营成本、 更佳的

经济性以及更好的环保性能，

其新内饰也将使乘客享受到更

强的舒适性。

另据波音公司介绍， 中国

供应商为 747-8 项目的成功作

出了重要贡献。 西飞、成飞和洪

都航空等多家中国供应商负责

747-8 多种零部件和次组件等

的制造工作。

据法制晚报消息 前美

国总统布什曾因在公共场合

倒着看书， 而被人传为笑谈。

如今，印度外长在联合国大会

上因全文诵读葡萄牙外长的

发言稿，真正算得上开了个国

际玩笑。

当此事传到了印度国内

时，印度所有的在野党一致予

以猛烈炮轰。 印度政界人士担

忧，这样的低级错误可能影响

到印度实现其联合国常任理

事国的梦想。

读了别人的讲话稿

相当镇定自若

据《印度斯坦时报》14 日

早晨报道，2 月 11 日安理会的

议事安排是各国代表就“维持

国际和平与安全” 进行发言，

现年 78 岁的印度外长克里希

纳被排在葡萄牙外长路易斯·

阿马多之后上台发言。

克里希纳一上台就拿起

了前者遗忘在台上的稿子读

了起来。 他用英语说：“请允许

我表达一下我最真挚的喜悦

之情，很高兴能看到两个同讲

葡萄牙语的国家葡萄牙和巴

西， 在这里欢聚一堂……”即

使是这样，克里希纳还没有意

识到他读的是别人的稿子，他

接着又读 ：“欧盟也表达与联

合国合作的相同态度。 ”此时，

现场有人交头接耳，因为印度

与欧盟根本就扯不上边。

在读了约 5 分钟之后，克

里希纳还是没有发现自己念

了别人的稿子，印度驻联合国

常任代表哈迪卜·普里急急忙

忙地打断了克里希纳的话，并

请求他重新发言。

此时，台下传出了善意的

笑声。

至此，克里希纳才拿起他

自己的发言稿继续念了下去，

相当镇定自若。

印度国内猛烈炮轰

并非头回闹笑话

当此事传到了印度国内

时，印度所有的在野党一致予

以猛烈炮轰。 印度政界人士担

忧，这样的低级错误可能影响

到印度实现其联合国常任理

事国的梦想。

在这样的乌龙事件发生

之后，印度外交部在一份声明

中竭力回避此事，并称克里希

纳读到的只是发言稿的问候

部分。

另据《印度时报》报道，在

会后接受采访时，克里希纳称

由于面前的文件太多，所以自

己一时无心就念错了。

据印度媒体称，印度外交

部长克里希纳在外交场合闹

出笑话并非第一次。在 2010 年

夏天，当欧盟高层官员访印期

间，克里希纳曾将有关背景内

容的说明，即括号内的第三人

称用法， 原封不动照本宣科，

令在场的印度外交官员倍感

尴尬。

据法制晚报消息 据《华

盛顿邮报》14 日早晨报道 ，奥

巴马政府当地时间 14 日将提

交新预算案， 要求国会批准一

项为期 6 年、 总额 530 亿美元

的全国高铁计划， 致力于修建

新高铁走廊。

此前，美国总统奥巴马多

次表达要发展高铁的雄心，意

在赶超中国，但一直受资金问

题和党派斗争等因素困扰，其

将雄心变成现实的过程并不

顺利。

【计划】

斥资 530 亿美元

打造 11 条高铁走廊

报道称， 奥巴马政府希望

打造 11 条高速铁路走廊，3 个

建在人口稠密的东北部地区，

之后是佛罗里达州、 墨西哥湾

北部沿岸、 中西部、 得克萨斯

州、 太平洋西北沿岸以及加利

福尼亚州，其中加利福尼亚州、

佛罗里达州有望率先实施，加

州计划修建旧金山至洛杉矶的

高铁， 而佛罗里达州计划修建

奥兰多至坦帕的高铁。

奥巴马政府 8 日宣布，欲

在 6 年内斥资 530 亿美元修建

高铁网络。

【分析】

前景并不乐观

缺钱是首要问题

奥巴马政府的这份高铁

预算方案在国会获得通过的

前景并不乐观，缺钱成了首要

问题。

有分析人士称 ，530 亿美

元的预算对美国高铁项目来

说远远不够。 根据美国目前的

计划，高铁项目总耗资将超千

亿美元。 对于财政严重赤字的

奥巴马政府来说，如此巨额的

开支会让政府财政雪上加霜。

目前占据众议院多数的共

和党人认为， 在联邦赤字超过

13 万亿美元的情况下，在高铁

上投这么多钱属于浪费资金。

美国国会中的保守派领袖也已

要求完全取消高铁建设计划，

更多地削减开支。

除了资金上的困难， 美国

民众对奥巴马政府的高铁计划

也意见不一。 美国威斯康星州

政策研究所去年 11 月底进行

的民意测验显示， 该州 52%的

居民反对修建密尔沃基至麦迪

逊的高铁。

美国交通部曾发布的一

项统计数据显示，美国人在长

途出行时， 只有 1%的人选择

火车，而有 56%的人采用私人

汽车 ，41%的人采用飞机 ，2%

的人乘长途汽车。 很多美国人

一辈子没有坐过火车，高铁在

美国能否赚钱是个问号，因此

地方政府和民间资金对于奥

巴马政府的高铁新计划都持

观望态度。

【回放】

常拿中国高铁作参照

激励美国人赶超

今年以来， 奥巴马政府频

频提及高铁计划， 不忘拿中国

高铁作参照。

美国副总统拜登上周表

示，在即将公布的 2012 年财政

预算中，将投入 80 亿美元修建

高速铁路，“日本和中国已经开

始建立高铁网络， 美国没有理

由落后”。

1 月， 奥巴马在国情咨文

中也提到，为了“赢得未来”，美

国要在 25 年内建立一个覆盖

80%美国人的高铁网络。 此前，

奥巴马也在多个场合用“韩国

的网络”和“中国的高铁”激励

美国人赶“中”超“韩”，加强对

基础设施、 科研创新和教育等

领域的投资。

【连线】

在美国高铁市场

中国公司有两大优势

今年 1 月，中美签订了《高

速铁路动车组技术转让备忘

录》，其中明确指出，由中国南

车公司与美成立合资公司，向

美国合资公司转让高速动车组

技术， 促进北美铁路客运市场

的发展。

中国南车公司是中国内

地轨道交通制造业双巨头之

一。 南车公司一位不愿透露姓

名的内部人士告诉记者，通过

签署备忘录，南车公司有望成

为美国佛罗里达州和加利福

尼亚州两大项目的技术提供

商和制造商。

目前，中国高铁长达 8358

公里的运营里程在全球居首

位，“比欧洲和日本的加起来还

长”。 同时，中国拥有时速超过

350 公里的高速铁路 机 车 技

术，在全球处于领先地位。

安理会发言摆乌龙

印外长联大会上念错稿

拿起葡萄牙外长遗忘在台上的稿子读起来 印度在野党予以猛烈炮轰

2009 年 12 月 11 日

欧 盟 国 家 的 领 导 人 会

议， 在其他国家领导人发言

时， 意大利总理贝卢斯科尼

却画起了女性内衣漫画 ，并

当场将这些粗俗的漫画送给

与会的领导人， 被国际媒体

笑话。

2010 年 1 月 28 日

法国总统萨科齐在爱丽

舍宫门口欢迎来访的美国国

务卿希拉里，希拉里跟萨科齐

拥抱时因为走路太急，在众多

媒体记者面前掉了一只鞋。

世界政要闹笑话

链接

美国要建高铁 目标赶超中国

奥巴马政府向国会提交新建高铁计划

因资金短缺、各方意见不一，前景不被看好

据钱江晚报消息 每

到情人节，不少人会为送什

么礼物给心上人大费脑筋。

88 岁的英国布里斯托尔老

翁哈里·沃德却不用为这件

事烦心， 因为每到情人节，

妻子多丽丝总会把自己第

一次送给她的卡片拿出来，

重温旧日美好时光。 这张卡

片已陪伴他们度过 70 年。

炮火战地一见钟情

时间回到 1940 年。

那时，第二次世界大战

正在进行。 哈里 17 岁，在普

利茅斯海军基地服役。 多丽

丝 16 岁，从事志愿工作。

11 月的一天，多丽丝错

过回家的公共汽车，于是来

到车站附近一间咖啡馆休

息。“哈里正坐在咖啡馆里

喝奶昔，他向我问好。 ”多丽

丝回忆 ，“他问我叫什么名

字 ，我们就聊了起来 ，谈得

很投机。 ”

“他提议送我到车站，

不过我们走出去的时候，空

袭开始了，四周到处都是闪

光，我们跑到附近一个防空

洞。 ”她说，“我们在防空洞

里坐了几个小时，他甚至靠

在我肩膀上睡着了。 ”

70 年浓情蜜意

两人约会三个月后，迎

来了第一个情人节。 不巧的

是，哈里要在那天离开布里

斯托尔执行任务 。 在火车

站，他递给多丽丝一张情人

节卡片，上面写着：“这个情

人节， 两颗心缠绕在一起，

爱让它真挚。 ”1942 年两人

迈进婚姻殿堂。

时间一晃过去 70 年 。

但时光并没有冲淡两人的

感情， 每逢情人节来临，多

丽丝就会把她珍藏的卡片

拿出来，回味从前。

每天亲吻道晚安

哈里说 ：“第一次看到

多丽丝 ， 我就知道她是我

要找的那个人。 猛烈的空

袭让那个夜晚 很 可 怕 ，不

过至少它意味着我们遇到

彼此。 后来，我给了她情人

节卡片 ，如今，她依然是我

的情人。 ”

多丽丝说 ：“哈里很浪

漫 ，这么多年过去了，我们

之间感觉依然强烈。 我们快

乐婚姻的秘诀在于，上床睡

觉前从来不会忘记互相亲

吻道晚安。 我们的爱仍像他

给我卡片那天那么浓。 ”

一张情人节卡片传情 70 年

英国夫妇力证情比白金坚

波音最新型

747 客机首次亮相

哈里和多丽斯。

克里希纳念起葡外长的讲稿。

新华社里约热内卢 2 月 14

日电（记者 刘宁）2 月 14 日情

人节，罗纳尔多退役了！“外星

人” 在当天举行的新闻发布会

上正式宣布结束自己 18 年的

职业足球生涯。

34 岁的“外星人”在新闻发

布会上几度哽咽， 对绿茵场依

然恋恋不舍。 在被挤得水泄不

通的新闻发布厅里， 眼含热泪

的罗纳尔多对记者说 ：“很遗

憾，我不得不说离开了。 ”

在为科林蒂安斯队效力期

间，饱受腿伤困扰、30 多岁“高

龄” 的罗纳尔多出场 69 次，攻

入 35 个球。 尽管他与科林蒂安

斯俱乐部的合同到 2011 年底

才结束，但“外星人”表示，不得

不跟大家说再见了。

罗纳尔多说：“每个人都知

道我的腿伤，近年来，我腿上的

伤一次次困扰着我， 腿伤让我

不得不退出。 ”

巴西媒体普遍认为，罗纳尔

多之所以选择退役，主要是因为

科林蒂安斯队在南美解放者杯

赛过早出局以及受到伤病的困

扰。在本月初的南美解放者杯资

格赛上，科林蒂安斯队负于哥伦

比亚托利马队提早出局，宣布了

罗纳尔多率队夺冠的梦想破灭。

在上周的训练中，罗纳尔多再次

拉伤了大腿，这让已经做过四次

腿部手术的“外星人”感到难以

继续在绿茵场上驰骋。

三届世界足球先生得主罗

纳尔多毫无疑问是世界足坛历

史上最伟大的球星之一。 在其

18 年的职业生涯中， 罗纳尔多

曾先后效力于埃因霍温、 巴塞

罗那、国际米兰 、皇家马德里、

AC 米兰等豪门球队，总计攻入

了 471 个球。 前后参加了四届

世界杯的“外星人”为巴西国家

队贡献了 62 个入球 ，帮助“桑

巴军团”两次捧得世界杯。 2008

年，罗纳尔多回归巴西足坛，加

盟科林蒂安斯队。

“外星人”罗纳尔多

情人节宣布退役

巴西一代传奇告别足坛

罗纳尔多


